

# DIEGO DE LA TORRE

Presidente del  
Pacto Mundial Perú



## Taita Alberto y mamacha Elsa

**L**a Confiep premia hoy a Alberto Benavides de la Quintana. Merecido reconocimiento. Cuando me preguntan sobre un empresario a quien pudiera poner como ejemplo de lo que representa hacer empresa, inmediatamente viene a mi mente su nombre.

Gracias a su liderazgo y coraje se pudo crear en el Perú una compañía minera, Compañía de Minas Buenaventura, que es modelo en el mundo y que tiene el honor de haber sido la primera empresa peruana con "full listing" en la bolsa de Nueva York.

El aporte de Alberto Benavides no es solamente en puntos porcentuales al PBI, sino también en el desarrollo de una manera de hacer empresa donde el objetivo es servir a la sociedad y que su presencia haga que esta mejore.

Si algo lo caracteriza es su profundo compromiso con el país, así como un sereno pero enérgico liderazgo, el cual le ha permitido desarrollar una cultura ética e innovadora demostrando que se puede ser exitoso e íntegro en el Perú. Líderes como él, con mentalidad de largo plazo y preocupados por el desarrollo de su capital humano, es lo que necesita el país.

Benavides fue uno de los primeros en contratar antropólogos, en la década del setenta, para poder entender mejor y desarrollar una relación armónica con los pobladores de las

comunidades donde la empresa operaba. Esto es solamente una muestra de su pensamiento de avanzada que le permitió adelantarse a la época.

Como líder ha inspirado a sus colaboradores en las complicadas coyunturas del Perú desde los años cincuenta, no perdiendo nunca de vista la misión de su empresa ni su optimismo.

Hoy, con más de 90 años y una empresa con miles de accionistas en el mundo, es un ejemplo de decencia, humildad y sabiduría empresarial.

Sus dos grandes pasiones: su familia y la geología. En ambas ha logrado un éxito fantástico. Un matrimonio ejemplar de casi setenta años con Elsa Ganoza, quien lo acompañó durante años por las sierras de Huancavelica y Cerro de Pasco y por todos los avatares que educar a cinco hijos y desarrollar una empresa que da trabajo a miles de personas implica.

Don Alberto es un hombre que se hizo solo. Aplicado estudiante de la UNI (antes Escuela de

Ingenieros), ganó una beca para Harvard, donde fue un alumno destacado. Ha recibido innumerables homenajes y reconocimientos. Entre ellos, el prestigiosísimo Harvard Lifetime Achievement Award; es el primery único peruano en recibirlo. Ha contribuido al país en los ámbitos académicos, empresariales, gremiales y públicos con una dedicación y energía verdaderamente notables.

Sin embargo, si me dieran a escoger un momento donde uno puede apreciar el verdadero éxito de don Alberto, fue durante la celebración de los 50 años de Buenaventura en el 2003, cuando delegaciones de comunidades de Huancavelica vinieron a saludarlo.

Hombres y mujeres de la comunidad reconocían a taita Alberto y a mamacha Elsa y un diálogo lleno de cariño, aprecio, alegría y respeto se daba con espontaneidad y autenticidad. Algo difícil de expresar con palabras.

Esa es, en mi opinión, una de las enseñanzas más importantes de don Alberto. Felicitaciones a la Confiep por la iniciativa de premiar a un peruano excepcional, no solo por su trayectoria empresarial, sino sobre todo por su dimensión como ser humano.

### APORTE

**Su aporte no es solo en puntos porcentuales al PBI, sino también en servicio a la sociedad.**

### HOMENAJE

**Es el primer peruano que ha recibido el muy prestigioso Harvard Lifetime Achievement Award.**